

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Kesimpulan dari hasil penelitian yang telah dilakukan dan menjawab rumusan masalah yang ada sebagaimana dijelaskan pada bab sebelumnya bahwa, mengenai **“Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Potensi Lokal dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat dalam Perspektif Dakwah *Bil-hal*”** studi kasus produk UMKM di Desa Tajungsari Tlogowungu Pati, sebagai berikut:

1. Program Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Potensi Lokal dalam Mengembangkan UMKM KHOIR GROUP dan RAMITHA.
 - a. Program pelatihan
Dengan adanya pelatihan yang tepat dan sesuai kompetensi diri maka dapat dipastikan bahwa pelaku usaha akan siap menghadapi tantangan-tantangan pasar. Program pelatihan ini masih dalam tahap dasar, yaitu pelatihan manajemen UMKM, pelatihan literasi keuangan, pelatihan *branding*, *packaging*, serta strategi pemasaran.
 - b. Akses izin legalitas
Suatu usaha akan terjamin kualitas produksi dan memiliki jangkauan pasar yang luas apabila telah memiliki izin legalitas. Dalam pembuatan izin legalitas tersebut tidak dipungut biaya, selain itu terdapat pelayanan dan pendampingan terhadap pelaku usaha sehingga tidak kesusahan dalam pembuatan izin legalitas.
 - c. Bantuan modal
Terdapat tiga bentuk bantuan yang diberikan pemerintah kepada pelaku usaha dengan harap dapat meningkatkan level UMKM, diantaranya, bantuan tunai, bantuan non-tunai (bahan baku) dan bantuan pendampingan.

2. Upaya dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Desa Tajungsari Melalui Pemberdayaan UMKM dalam Perspektif Dakwah *Bil-hal*

Pemberdayaan masyarakat dalam perspektif dakwah *bil-hal* dapat meningkatkan kualitas hidup masyarakat baik dari segi material maupun spiritual karena mencakup perubahan tindakan, pemahaman (pengetahuan), dan sikap individu atau kelompok masyarakat. Adapun upaya yang dilakukan dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat melalui pemberdayaan Usaha Mikro Kecil dan Menengah, yaitu: Meningkatkan kualitas Sumber Daya Manusia, Menumbuhkan semangat dan motivasi untuk berkembang, Menyediakan lapangan pekerjaan, dan Meningkatkan pengalaman wirausaha di Desa.

B. Saran

Adapun saran yang dapat peneliti berikan mengenai persoalan Program Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Potensi Lokal dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat melalui pemberdayaan UMKM yaitu:

1. Bagi pemberdaya untuk selalu memberikan program-program baik pelatihan dan sosialisasi agar lebih banyak masyarakat atau pelaku usaha yang mengikuti program tersebut sehingga mereka dapat meningkatkan kualitas baik diri maupun produknya.
2. Bagi masyarakat diharapkan untuk tetap konsisten dengan usahanya serta meluangkan waktu untuk mengikuti program pemberdayaan agar mendapatkan pengalaman yang nantinya dapat bermanfaat di masa yang akan datang.

C. Penutup

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufik dan hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Harapan peneliti yakni semoga penulisan skripsi ini memberikan manfaat bagi pembaca. Peneliti juga menyadari bahwa skripsi ini masih banyak kekurangan. Maka dari itu, kritik dan saran yang membangun sangat dibutuhkan demi kesempurnaan skripsi ini. Peneliti mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu terselesainya skripsi ini. Semoga Allah SWT

senantiasa memberikan rahmat, taufiq serta hidayah-Nya kepada kita semua. Amin ya robbal 'alamin.

